

平成26年度活動報告④ 小学校PTA連合会主催 スポーツ大会結果

平成26年度活動報告④

◆ バドミントン

- 優勝** 元木小学校
- 準優勝** 式分方小学校
- 第三位** 第九小学校



9月に行われた予選・決勝戦にて現役・オープン16チームが対戦しました。屋外は雨天でしたが場内は熱気に包まれていました。参加した選手、応援に来た皆さんとも、非常に盛り上がっていました。試合もとても素晴らしかったです。運営のお手伝いをいただいた皆様、ご協力頂きありがとうございました。
担当：大和田小 及川 知子

◆ バレーボール

- 優勝** 大和田小学校
- 準優勝** 散田小学校
- 第三位** 由井第三小学校



本年度は予選日をあらかじめ設定して行い、決勝は9月14日に甲の原体育館で行いました。さすがに予選を勝ち抜いただけあって、どのチームも素晴らしいプレーが光っていました。大会を通じて他校との交流も生まれ、有意義な大会になったと思います。
担当：恩方第一小 川島 弘嗣

◆ ソフトボール

- 優勝** 長沼小学校
- 準優勝** 第十小学校
- 第三位** 恩方第一小学校



今年度は全15校の参加校から予選を勝ち上がったチームの決勝トーナメントが、滝が原運動場にて11月9日に開催されました。大変熱い戦いの中、担当校ははじめ多くのお手伝いの皆様に支えられ、盛会に開催することができました。
担当：恩方第一小 大須賀 美奈子

平成26年度活動報告⑤

ピーポくんの家 キャンペーン

小P連防犯委員会では、今年度も「ピーポくんの家」キャンペーンを開催しました。

このキャンペーンは八王子、高尾、南大沢警察署のご協力を得て、平成26年度より小P連として毎年行っている事業です。

地域で子ども達が危険な目にあつたときに駆け込める避難場所として現在市内約五二〇〇か所以上の方に登録して頂き、犯罪の抑止にも繋がっています。

今年度も地域のお祭りやホームセンターなどにご協力頂き、多くの方達に知ってもらうことができました。「ピーポくん」はどこ

こへ行っても大人気で多くの子ども達、地域の方達と触れ合うことができ、活動



編集後記

が浸透してきていることを実感しました。これからもますます広く知って頂くために、皆様のご協力とご理解を宜しく願います。

また、キャンペーン開催にあたり保護者の皆様、地域の方、関係各所の方々に大変お世話になりました。ありがとうございました。

今号の小P連だよりでは、連合会としての活動をより皆さんにお伝えできるよう記事を取り上げました。

PTAの活動は各校それぞれ各クラスの保護者と先生方が基本ですが、連合会として活動することで予算要望の実現や研修会での学びなど、子ども達の安全と未来を育む活動ができることを実感した一年でした。

これからも情報共有しながらより良い活動を目指して行きましょう。

- 小P連だより第53号担当**
- 第二ブロック
 - 第一小・第三小・第四小・第六小・第八小・第十小・高倉小・大和田小・宇津木台小・小宮小

小P連だより

第53号

平成27年3月12日
発行
八王子市小学校
PTA連合会

平成26年度を振り返って



会長 秋間 勝仁

日頃より、八王子市立小学校PTA連合会(小P連)の事業に、各学校のPTAの皆様にはご支援・ご協力を頂き大変感謝申し上げます。

月日が経つのは早いもので、あと数か月で小P連会長としての任期は終了します。当初掲げていた「連合会」としての重要性をどれだけ伝えられたのか、残された時間を大切にしていきたいと考えています。

さて、今年度は多くの事業で新たな試みを致しました。スポーツ大会においては、多くの学校が参加しやすい大会にするように各校のキャプテン達から意見を聴取し、若干の募集要項を変更し開催を試みました。結果、参加校の増えた競技もあり、取り組みとしては第一段階が動き出したと考えています。今後更に議論を重ねていく必要があると思っております。

行政への予算要望は、「通学路の防犯整備」と「学校図書館サポーターの増員」を提案させて頂き、「通学路の防犯整備」は、東京都の施策と合致し防犯カメラの設置に至りました。また「学校図書館サポーターの増員」に関しては、学校図書館サポーターの確保を教育長より承認頂きました。また、校長会と連携し図書館サポーター依頼申請という形で必要性を発信しました。長年に亘る要望の成果が表れてきたと感じています。

組織変革に関しては、十二月に校長先生を含めた研修会を開催させて頂き、PTAのあり方や会の運営の仕方などを、実体験を通し感じいただき、多くのPTA会長たちが「気づき」を持って帰られた研修会だったと思います。

まだまだ多くの事を各校PTA会長にお伝えしようと思っております。残り数回の常任委員会ですが、是非お時間を調整しご出席していただくと有り難いです。今後ともよろしくお願ひいたします。

平成26年度活動報告① 教育長懇談会を開催

十一月六日(木)に教育長懇談会が八王子市役所で行われました。

質疑側からは各校PTA会長が多数参加し、回答側の八王子市からは坂倉教育長、野村学校教育部長はじめ十二名の担当課長等にお揃いいただき熱心な議論が展開されました。

今回は質問を以下の3つのカテゴリーに分類し質疑応答形式で進行しました。

- ①施設整備に関することでは「トイレの改修」「日照側ガラスの外線低減対策」について
- ②教育行政に関することでは「いじめ防止法の運用状況」について
- ③安全安心に関することでは「食物アレルギー対策」そして本年度より三力年で全小学校に配備が実施される「通学路防犯カメラ」の概要について

それぞれ担当課長等からお答えいただき、有意義な会議となりました。(詳細は小P連HPに会議録掲載)

今後の課題として、いじめ防止法のような、事態解決に保護者の協力が必須となる施策についての体制整備が挙げられます。

学校を含めた行政サイドでの法対応については、十分な時間をかけ内部のルールが作られHPに公表される等、内部の情報共有、外部への説明責任に努力が集中されています。しかし公表されている内容は一般には難しく、保護者が自身の責務について関心を持って閲覧することは皆無といえる現状があります。保護者の協力を促すためには施策内容について保護者に理解できるように説明する場を設けるなどの責任が行政側にあるのではないかとこの点について理解を求めました。

これに対し、教育長より「そういう枠組みも必要とされている」と前向きなご回答をいただきました。

また別件となりますが十一月二十二日(土)には教育委員会主催の「語り合おう、今求められる家庭の教育力」という公開討論に小P連よりパネリストとして参加いたしました。

こちらでも会議録を公開していますので、是非御覧ください。

小P連HP <http://8oji-spr.org/>

各ブロックの動き

第1B 大和田小学校 「おやしき会活動」

地域の中で子ども達だけでなく、大人も先生も、そして地域社会も巻き込んで一緒に楽しもうと、一昨年十月に「ちょい和流(わりゆ) おやしきの会」を発足しました。

PTAと連携し夜の学校探検や花見十スポーツ大会を実施。昨年夏には「宿泊避難所体験&キャンプ」と題して、火起こし器を使い沸かしたお湯でレトルトカレーを温め、自分たちでダンボールの寝床を作り、キャンプファイヤーの後は体育館に一晩泊まりました。

楽しく遊びながら、災害時に学校の備蓄品で何が出来るのか、避難する時に何が必要かを感覚で学んでほしいと思います。おやしき達も楽しみながら、次の企画に向けて準備を進めています。



第2B 美山小学校 「百四十周年記念式典」

十一月二十一日に百四十周年のお祝いを、二十二日には裏山の竹を切る獅子舞の演舞等、地域の方々や全校児童でお祝いしました。

百四十周年式典では音楽でお祝いをしよう、実行委員および先生方と話し合いの上、美山町に在住で美山小卒業生の方をゲストとしてお呼びすることになりました。

小学生、中学生時代のお話をしながら演奏して頂き、子ども達も真剣に耳を傾けお話を聞いていました。お話と演奏の次は待ちに待った音楽と歌の共演です。一年生から三年生は歌を、四年生から六年生は合唱です。ピアノの伴奏との共演により、子供たちの高揚した顔も忘れられません。

十年後、子ども達が後輩へ向けて夢を語り継ぐ姿を思いつつ、無事式典を終えることができました。



第3B 恩方第一小学校 PTA行事「スポーツ鬼ごっこ」

恩方第一小学校では学年毎で行う行事と、全校を通して行う行事を毎年行っておりです。

本年は全校行事として、最近各メディアでも取上げられている「スポーツ鬼ごっこ」を行いました。当日は鬼ごっこ協会から指導員にお越しいただき、判りやすくルールを説明してもらい、総勢百人近い参加者が熱い戦いを繰り広げました。

本校では普段から縦割り班での活動を通じて、それぞれの立場を思いやる気持ちを大切にしています。今回のチーム分けも縦割りを基本として、高学年の児童が低学年と一緒に来ていた未就学児の手を引き、面倒を見ながら試合に参加していた場面があり、心温まる光景も見られました。

これからこの様な機会を提供できるPTAでありたいと思っています。



第4B 散田小学校 「開校五十周年行事」

本校では平成二十七年一月二十四日に開校五十周年行事が行われました。

記念式典は多数のご来賓のご臨席を賜り、全校児童も参加して厳粛な雰囲気で行われました。八王子車人形の西川古柳先生に、児童代表とともに「三番叟」を上演していただきました。

児童主体の「祝う会」ではクイズやくす玉割りなどが行われ、温かい雰囲気の中で五十周年を祝うことができました。

祝賀会には本校に縁のある方々にお集まりいただき、旧交を温め新しい縁を結ぶこともできました。開校五十周年行事を通して、本校を見守り続けてくださった地域の方への感謝と子供たちを支えていこうという気持ちを確認した一日でした。



第5B 横山第一小学校 「オータムキャンプ」

横山第一小学校では親子クラブのお父さん方を中心に、PTA本部役員、保護者の皆さまや先生方、地域の方々、卒業生に協力を頂きながら校庭でキャンプを開催しています。

参加する児童は本校の児童が殆どですが、近隣の柵田小や緑ヶ丘小の児童も毎年参加し、総勢200名以上の大きなイベントです。

キャンプ当日は、テント張りから始まって理科実験、バルーンアート体験、ドラム缶風呂、夜の学校体験、流しそうめん等、盛りだくさんの内容で2日間過ごしました。

子ども期の遊びは人間の基礎を作るといいます。運営スタッフは、学校や親子の枠を超えて地域全体で子どもに関わり、温かく豊かな心を持った大人になってもらいたい、活動していきます。



平成26年度活動報告② PTA研修会開催

十二月の常任委員会にて、「フィリテーション・スキルを使ってPTAにイノベーションを」と題し、NPO法人レインポリボンを講師とし、校長先生を含め小P連全員研修を開催しました。

この研修は、昔からのPTAの風習にとらわれず時代に合ったPTA運営を心がけ、役員全員が一つの目的を共有することを目指すと同時に、他校PTA会長や校長先生と、それぞれが抱える課題を共有し、解決していくことを目的とし開催しました。

研修ではグループに分かれ、PTA運営の課題を絞り込み解決策を模索していく手法を学びました。自分達には無い問題が他校であったり、同じような問題が起こっていたりと各テーブルとも議論が白熱していた場面もありました。

今回の研修を踏まえ、PTA運営とは「子どもの笑顔・幸せ」を守ることを使命とし、運営をしていかなければならないことを再確認した研修会だったと思います。

平成26年度活動報告③ 第2回 読書川柳コンクール開催!

事業検討委員会では昨年度に続き、第2回となる読書川柳コンクールを開催しました。今回は川柳にテーマを設けハードルが上がったにもかかわらず、昨年度を上回る8,499もの作品が寄せられました。1月に開催された「おおるり展」では、下記の入賞作品および各校で選ばれた児童の優秀作品が展示されました。たくさんのご応募ありがとうございました。

～入賞作品紹介～

団体賞 6校	第七小学校 (会員数 518 名以上)	式分方小学校 (会員数 420 名以上)	大和田小学校 (会員数 320 名以上)
	第四小学校 (会員数 260 名以上)	中野北小学校 (会員数 260 名以下)	中山小学校 (未加盟校)

児童の部	★八王子市教育委員会 教育長賞	アイスがね 読書をしてたら とけちゃった 柵田小 4年
	★八王子市公立小学校校長会会長賞	読め読めと セミよりうるさい 親の声 第一小 6年
	★一般社団法人八王子青年会議所理事長賞	夏休み 本を読んでりゃ 母ごきげん 散田小 6年
	★優秀賞	夏休み 母さんに本を 読み聞かせ 上巻分方小 2年
		父屋ね ぼくは読書で 母屋ね 東浅川小 5年
		宿題に 追われて逃げこむ 本の中 城山小 6年
	目には文字 耳に入るは せみの声 元八王子小 6年	
	七月に 書いとぎゃ良かった 感想文 第六小 6年	

保護者・教職員の部	★八王子市長賞	ごんぎつね きつねの世界も 母強し 元八王子東小 保護者
	★八王子市立中央図書館館長賞	本好きの あの子が読んだ 本借りる 第三小 保護者
	★八王子市立小学校PTA連合会会長賞	本は好き でも感想文は 後回し 清水小 保護者
	★優秀賞	ぐりとぐら ホットケーキは 母の味 第一小 保護者
		祖母からの みやげは決まって 偉人本 恩方第二小 保護者
		あのころの ゆたかなじかん いまほしい 船田小 教職員
	挿絵見て 読む順決めた 名作全集 檜原小 保護者	
	どうしても 読みたい続き 貸し出し中 由木西小 保護者	